

Las Provincias de Levante



Año XI.—Núm. 3227

Murcia 27 Noviembre de 1896

Tres ediciones diarias

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Los vómitos, náuseas, ardores, indigestión, gases, agua de boca, sílidos y dolores de estómago, diarrea y espaldas, etc., desaparecen al siguiente día de usar el

(polvos del Dr. KUNTZ), destruyendo en breves días las dispepsias, gastralgias y catarragos gástricos, como si diáramos la serpiente milagrosa.

En su venta en Murcia en todas las farmacias y para ventas al por mayor Ruiz Selguer, plaza de San Bartolomé.

CONTRA EL FRIO

Gran surtido de esteritas de todas clases con nuevos dibujos y precios sin competencia.

Esterita doble alfombra a 6 reales y medio vara.—Batallas pita, a 5 reales y medio vara.—Filete pita y esparto, a 4 reales.—Esterita del terreno blanca y colores, a 3 reales vara cuadrada superior; la hay también a 2 reales y medio.—Esterita fina blanca de primera, a 70 céntimos vara cuadrada, de segunda a 60.

Surtido de todas medidas de persianas inglesas, cadennilla y de hilo, de 10 reales metro en drado y 16 las de cadennilla.

Se arreglan esteritas y alfombras a precios baratos con buena colocación.

ESTERERIA DE JOSÉ FUSTER
Calle de Santa Isabel, n.º 4

Temporada de invierno. PARA CABALLEROS

Se han recibido las grandes novedades en sombreros de las mejores marcas, tanto del país como extranjeras, siendo exclusivo en algunas de ellas. Sombreros marca Christys de Londres, marca Borsalino de Alejandria, marca Botembar de Londres y otras. Pudiendo ofrecer precios desde una cincuenta a 20 pesetas, garantizando sus resultados.

SOMBRERERIA DE J. MARTINEZ
(antes Quetglas), Platería, 17 y 19

GLANDARIO O CAFÉ DE SALUD

recomendado por todas las eminencias medicas HIGIENO, AGRADABLE Y ECONOMICO

PAQUETE CUARTO KILO 50 CTS. PAQUETE PEQUEÑO 15 CTS.

MARCA LA TOPE DEL ORO
Fabricantes: Esteban Martínez y C.ª

SEVILLA
Bidasen todos los ultramarinos.
Representante en Murcia:

J. SANCHEZ PEDREÑO. COMESTIBLES FINOS
79. PLATERIA,

Sombrereria Modelo

DE **PEDRO GOMEZ Y COMP.ª**
Calle de la Platería, número 46.

El público que visite este establecimiento encontrará un surtido inmenso en sombreros de todas clases y formas, garantido el resultado.

Gorras y boinas alta novedad.
Los precios como apreciarán son sin competencia en esta plaza.

Visita dicho establecimiento y os convencereis.
CALLE DE LA PLATERIA. NÚM. 46

GUERRA AL FRIO

En el antiguo y acreditado establecimiento de Juan Hermosilla, se han recibido esteritas de todas clases y dibujos, como también cordelillo y pitas dobles, felpudos, limpiabotas y ruedas de todos tamaños.

Todos estos géneros son de clase Buena, Bonitos y Baratos.

Se colocan esteritas y alfombras usadas de todas clases, en las habitaciones que se deseen a precios económicos.

Plano de San Francisco, número 30, junto a las monjas Teresas y frente a las Isabelas. 30-22

Si queréis higos buenos y baratos

de Albama, en pajarreros y florales y el buen pan de higo de todas clases, visitar el Establecimiento de Marcos Amorós y en el encontrareis higos par arros en ocapitas de palma y en cajas desde 14 reales en adelante los 11 y medio kilos, y medio kilo los hay desde 25 ots. en adelante y los florales a 14 reales y por medio kilo 15 céntimos.

Edición de la noche-27 Noviembre

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

Las noticias que recibimos de los pueblos de esta region, son desconsoladoras.

En muchos campos no se ha podido sembrar aun y en otros los sementeros están casi perdidos.

Tan pertinaz sequia en la época que nos encontramos, está produciendo enormes daños a la agricultura provincial.

Hoy ya amanecido el cielo nublado y amenazando llover.

Quiera nuestra Excel.ª Patrona Maria Santísima de la Fuensanta, conceder el beneficio de la lluvia a nuestros sedientos campos.

Las compañías de ferro-carriles han hecho ya una concesion de alguna entidad, en el precio de los transportes de nuestras frutas y hortalizas a Coruña.

Esto no es bastante, pues el verdadero caballo de batalla en la cuestion, es el transporte de nuestros productos agrícolas al importante mercado de la Côte.

Las concesiones que se hagan respecto de otras plazas, podrán beneficiar un poco, pero nunca remediar los males que venimos hace tiempo lamentando, por lo elevado de los precios del transporte ferro-viario.

Afortunadamente, el ilustre jefe del gobierno tiene verdadero empeño por conseguirlo que todos los murcianos ausamos y esto nos hace creer, que la próxima primavera gozaremos de todas ó casi todas las tarifas reducidas que solicitan nuestros agricultores.

Sin embargo, no debemos descuidar el asunto, para alcanzar todo lo posible.

Esta es una obra de redencion para nuestra huerta.

La causa de Guadalupe

Reanudada ayer tarde la sesion, empezó la defensa de los Lorentes, encomendada al letrado Sr. La Cierva; a hacer uso de la palabra, pronunciando un informe tan notable como los de sus predecesores, Sres. Gallardo y Diez y Sanz, habiendo puesto de relieve tanto el ministerio fiscal como los Sres. Diez y Sanz y La Cierva, las grandes dotes oratorias y los profundos conocimientos que en derecho poseen.

A las nueve de la noche terminó su informe el Sr. La Cierva, y despues del resumen hecho por la presidencia, el jurado, despues de deliberar, dictó veredicto de inculpabilidad para todos los procesados.

El ministerio fiscal pidió la revision de la causa ante nuevo jurado, siendo denegada por el tribunal de derecho.

En su consecuencia se declaró firme la sentencia y anoche fueron puestos en libertad los procesados.

Terminada la lectura del veredicto, el Domingo Lorente fué acometido de un síncope y privado de conocimiento; fué conducido a la secretaría, donde se le prestaron los auxilios necesarios.

Crónica alegre

Hay gentes aficionadas a todo. Pero ningunas tan chinchas como las que se dedican a los animales domésticos.

Hay a quien le dá por las gallinas. A otras por las aves canoras. Estas son terribles.

Conozco a un aficionado a los pájaros, que tiene en su casa catorce jaulas de canarios pios, diez de jilgueros y cuatro de codornices.

Excuso decir a Vdes. que no hay quien viva por aquellos alrededores.

Ni de dia ni de noche se puede vivir por allí.

Unas veces por los canarios, otras por los jilgueros y a la revuelta por las codornices, aquello es no parar.

—Vecino—suele decir el pajarista—¿oyó V. esta madrugada al macho?

—Sí, señor—contesta el aludido, poniendo cara de vinagre.

—A las tres de la madrugada dió nueve golpes.

—Pues mire V.—le dice el vecino resueltamente—como le den uno bueno no canta mas.

—¿Y quien hará eso? contesta el dueño del pájaro, poniéndose rojo.

—Cualquiera que se harte de no poder dormir.

—Pues que lleven cuidado conmigo, por que el que me toque al pájaro me toca a mí.

Y así continúa la gresea, llegando a las manos las más de las veces por animales más ó menos.

Otras personas se dedican a criar perros como si fueran criaturas.

Y por un pachon fino, hay quien se dá de puñaladas como si tal cosa.

Conozco a una señora que tiene un *Jazmin* de lanas y un *Pichichi* inglés, y solo vive para ellos.

Por las mañanas les dá sopas con leche y les arropa para que no se constipen.

Despues les dá caldo del puchero; y a eso de las once de la mañana los despierta y los saca al balcon para que tomen un rayito de sol.

Quando están enfermos del moquillo ó de tos perruna, tiene junta de veterinarios y se gasta en la botica más que si se tratara de personas formales.

Y esta señora lo dice en todas partes: —Mi *Jazmin* y mi *Pichichi*, son mi única familia.

Vamos, con decir a Vdes. que ha habido persona que ha dejado por heredero universal a un gato de angola, está dicho todo.

Y propósito de animales. Me han dicho que en una casa de esta poblacion hay un borrego triste, que tiene consternado a todo el vecindario.

paños menores, expuesta a coger una pulmonía.

Total, que los animales domésticos son una plaga mas de las que tenemos encima.

No hay que estrañar que algun vecino se canse de escuchar los graznidos de un pavo mal educado y aprovechando un descuido del dueño le retuerza el cuello y se lo coma con arroz.

Yo seria encubridor de un crimen semejante.

A LAS FAMILIAS de los soldados de Cuba

(Contestaciones)

Nuestra agencia, nos contesta a la 199 relacion que le hemos remitido, preguntando por varios soldados.

Juan Alcaraz Izquierdo, Valladolides (Murcia); soldado del regimiento de infanteria de Guadalajara, núm. 20, batallon Expedicionario, 4.ª compañía.

Embarcó en Valencia el 23 de Septiembre de 1896; desde que embarcó no ha escrito.

No aparece baja, se encuentra en *Jaruco*.

José Martínez Egea, Alumbres (Murcia); sargento de infanteria del batallon Peninsular de Alcántara.

Hace tres meses escribió desde Bayamo.

No ha causado baja, se encuentra en el mismo punto.

José Lara Perez, Yecla (Murcia); soldado del regimiento de infanteria de Otumba, núm. 49, batallon Expedicionario, 3.ª compañía.

La última carta la escribió en San Cristobal, el 18 Septiembre 1896.

No ha causado baja; se encuentra en *Guanabacoa*.

José Riquelme Riquelme, Orihuela (Alicante); soldado del regimiento de infanteria de Guadalajara, núm. 20.

Embarcó en Valencia en 1895; no hay mas datos.

No ha causado baja; se encuentra en *Jaruco*.

Francisco García Castaño, Murcia; guardia civil de la Comandancia de Sagua.

Embarcó en Cádiz en 1888; la última carta fué en el mes de Enero de 1896.

No ha causado baja; se encuentra en *Santa Clara*.

Los antecedentes citados alcanzan hasta el día 24 del presente mes.

Las demás preguntas que se nos han hecho, las contestaremos a la mayor brevedad.

España y los Estados Unidos.

Hipótesis de una guerra

El comandante de la Armada francesa, consieur Clot, publica un artículo muy interesante en el «Journal», de Nueva York, periódico norteamericano muy afecto a los insurrectos cubanos.

El distinguido marino francés describe un supuesto combate naval entre las escuadras española y norteamericana, y su opinion es que la victoria la obtendrian los españoles, quienes destruirian los principales buques de los Estados Unidos y se apoderarian de las mejores ciudades de las costas, imponiéndoles grandes contribuciones de guerra.

Mr. Clot achaca la supuesta derrota de la escuadra americana a la defectuosa construccion de sus buques, cuyas maquinarias son muy complicadas, y a la falta de buenos *destroyers* ó cazatorpederos, en cuya clase de buques es muy superior la Escuadra española a la norteamericana.

referente a Cuba en su Mensaje hasta que los sucesos del último momento, determinen el sentido en que ha de dirigirse.

Según opinion autorizada, el Poder Ejecutivo mantendrá su conducta de estricta neutralidad, rehuendo las responsabilidades que conducta distinta traeria aparejadas, mientras acontecimientos de cierto género en la isla no impongan un cambio de actitud.

La prensa de Nueva-York publicó ayer, en extensos telegramas *interviews* de los corresponsales con el general Weyler, relatos de la expedicion de este por Pinar del Rio y reflejo de la satisfaccion y confianza con que el general en jefe juzga el momento presente.

ORIHUELA

En esta ciudad no se habla de otra cosa que del hecho juzgado por algunos como de sobrenatural, realizado en la persona del hermano capuchino Fray Cándido de Masamagra, por intercesion de la M.ª dalla Milagrosa.

Dicho religioso, según nos han informado, desde hace algun tiempo venia padeciendo una pertinaz dolencia, hasta el punto de haberle administrado estos últimos dias por prescripcion del facultativo Sr. Carrió, los últimos Sacramentos.

En los primeros dias de esta misma semana, viendo el Rdo. P. Earque de Valencia en grave estado al enfermo, el cual tendido sobre su pobre lecho apenas daba señales de vida, haciendo creer a toda la comunidad que habia llegado ya la hora del fatal desenlace, le impuso sobre su cuello la Medalla Milagrosa.

A los pocos momentos de verificarse este acto, el paciente que para todos dormia el sueño de los muertos, abrió los ojos, entendió sus manos para besar la religiosa reliquia que se le impuso, conversando acto continuo con los frailes, que llenos de asombro y admirados del suceso realizado, le acompañaban en su habitacion.

Pero aun hay mas; el enfermo, que momentos antes yacia casi exánime sobre un mal gergon de paja, empezó a gritos a pedir su hábito para levantarse, alegando que estaba del todo curado.

Este hecho que muchos lo tienen por verdadero milagro, ha producido un indescriptible alegría sobre todo en los devotos de la Medalla Milagrosa.

Con el fin de recaudar fondos con que socorrer a los soldados de esta, que regresan heridos ó enfermos de Cuba y Filipinas, el próximo lunes se abrirá una suscripcion entre todo este vecindario, cuyo producto será entregado a nuestra primera autoridad local, para que en union de las demás personas que han de formar la «Junta protectora de soldados» los distribuyan entre aquellos a favor de los cuales se ha iniciado la suscripcion.

Se han nombrado comisiones para cada uno de los barrios, los que se encargarán de visitar a los vecinos para ver con qué cantidad se suscriben.

Los nombres y donativos de las personas suscritas, se publicarán en este periódico.

Relacionado con este mismo objeto, el próximo domingo se repartirá de puerta en puerta una hoja suelta que dice así:

«ORIOLANOS!»

Todos sabeis con cuanto entusiasmo los pueblos todos de nuestra querida España acuden presurosos a depositar sus generosos donativos, ya por medio de suscripciones, ya organizando funciones teatrales, estudiantinas y demás espectáculos, con el solo y caritativo fin de recaudar fondos con que socorrer a nuestros valientes y esforzados soldados que, heridos ó enfermos regresan a los patrios lares, despues de haber derramado su sangre al otro lado del Atlántico, en de-

